

Free

## UNE LICENCE DANS LA BRUME...

Un lobbying qui persiste (cf. **édition du 24 avril**), un président favorable qui nous quitte (cf. **édition du 29 avril**), au pays de la quatrième licence mobile, le temps n'est plus au beau fixe.



Et voilà qu'un nouveau nuage est venu assombrir les espérances de l'opérateur jugé le plus légitime pour décrocher la palme (<http://www.universfreebox.com/article7964.html>). Si le dossier n'a aujourd'hui toujours pas été signé par Luc Chatel, c'est qu'il se trouve depuis lundi, sur un autre bureau que le sien. Le secrétaire d'Etat à l'Industrie vient de demander à la Commission des Participations et des Transferts (CPT), de vérifier que les montants définis pour les blocs de fréquences prennent bien en compte les intérêts patrimoniaux de l'Etat.

Alors que le gouvernement a depuis plusieurs mois, reçu le feu vert du Conseil d'Etat sur la procédure d'attribution, les 206 millions initialement fixés pourraient finalement être revus à la hausse. Un moyen d'établir une procédure d'attribution plus solide ? De la rendre par la suite inattaquable par les trois opérateurs en place ? On l'espère ! Réponse le 15 juin.

Source : [http://www.arcep.fr/fileadmin/reprise/dossiers/umts/minefe-prix\\_licence\\_3g-040509.pdf](http://www.arcep.fr/fileadmin/reprise/dossiers/umts/minefe-prix_licence_3g-040509.pdf)

Internet

## UN PEU DE CHIFFRES

L'ARCEP vient de publier sur son site l'Observatoire sur le marché des services de télécommunications en France au quatrième trimestre 2008.

Parmi les chiffres à retenir, tout d'abord le nombre d'abonnement à Internet s'établit à fin 2008, à 18,7 millions, en augmentation de 9,5% par rapport à l'année précédente. Concernant le même chiffre dans le mobile, l'augmentation est moins flagrante, avec une hausse de seulement 5% depuis fin 2007, avec un peu plus de 58 millions d'abonnements.

Concernant la data dans le mobile, l'ARCEP a recensé en 2008, presque 19 millions d'internautes mobiles, dont plus de 11 millions en 3G (+95% en un an !). Toujours côté mobile, le nombre de SMS échangés a doublé en un an, passant de 6 à 12 milliards de messages, soit une moyenne mensuelle de 67 textos par abonné !



Pour revenir à l'Internet fixe, la télévision par ADSL concerne aujourd'hui plus de 6 millions de foyers éligibles, en hausse de 37% !

Tout l'Observatoire est disponible ici : <http://www.arcep.fr/index.php?id=10036>



## Internet HULULU...

Pour contrer Youtube, les groupes de médias News Corp. (propriétaire des studios 20th Century Fox) et Universal lançaient il y a un an, le portail Hulu. A l'instar du site de vidéos de Google, Hulu offrent gratuitement des vidéos aux internautes.

Ayant déjà investi plus de 100 millions de dollars dans le site, les deux groupes diffusent des milliers de films et de séries en piochant dans leurs catalogues respectifs et en ayant également signé des accords avec plus de 150 fournisseurs de contenus.

Depuis la semaine dernière, un troisième actionnaire est venu rejoindre le duo. Et non des moindres puisqu'il s'agit des studios Disney. Si Hulu ne représente aujourd'hui que 2,6% des vidéos vues sur Internet, le géant Youtube, voit ses 40% de part de marché s'effriter un peu plus chaque mois...

Source : *Les Echos*

Insolite

## SMS SOUS SURVEILLANCE ?

Un collègue vous envoie la boutade suivante par texto : «Pour faire dérailler un train, t'as une solution ?». Quelques heures après, vous êtes invités à vous présenter au commissariat le plus proche. Vous y passerez 24 heures en garde-à-vue...

C'est la mésaventure qu'a connu ce week-end un jeune homme d'Abbeville. Si on a d'abord cru à un espionnage de la part de l'opérateur qui aurait transmis le SMS aux autorités, il s'est avéré hier, que la personne ayant donné l'alerte était en fait un autre client de l'opérateur. Ce dernier, agent à la SNCF, a pris connaissance du contenu du SMS sur un téléphone de prêt, le même utilisé la veille par notre abbevillois...



Source : <http://www.rue89.com/2009/05/04/sms-faire-derailer-un-train-bouygues-ouvre-une-enquete>